



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
LUNES 4 DE FEBRERO DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Toda la fuerza de la Secretaría de Seguridad Pública apoyará la seguridad durante la visita del Presidente **Felipe Calderón Hinojosa** este martes 5 de febrero, informó el Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, **Jorge Luis Alarcón**. (NC)

El municipio de Querétaro se encontrará en estado de alerta en la visita del día de mañana del presidente de la República **Felipe Calderón** a la capital queretana con el resguardo de 500 elementos de seguridad municipal, así lo dijo **Jorge Luis Alarcón** secretario general de gobierno del municipio. (EL)

El dirigente estatal del PRI **Jesús Rodríguez Hernández**, señaló que desde el momento en que el priísta queretano le dio la encomienda de la dirigencia estatal, se ha esforzado por generar una institución sólida, comprometida y con alto sentido de transparencia de sus acciones, primero hacia sus militantes y luego hacia la sociedad en general. (EL)

La derecha conservadora de los panistas y la derecha conservadora corrupta de los priístas son los verdaderos contrincantes del PRD, sin perder el tiempo en conflictos internos, aseguró **Jesús Ortega** en el arranque de su campaña para la presidencia nacional del partido del sol azteca en Querétaro. (EL)

En su arranque de campaña rumbo a la dirigencia del PRD, **Jesús Ortega** se deslindó de la derecha conservadora, además de que se comprometió a buscar espacios en los Estados gobernados por Acción Nacional. (NC)

Andrés Manuel López Obrador no será el gran elector en el proceso interno del PRD, afirmó **Jesús Ortega**, quien añadió que no le preocupa el apoyo que está dando a Alejandro Encinas. (NC)

Cabeza. A pesar de los esfuerzos de los perredistas en Querétaro que han tenido que luchar contra la derecha sin escrúpulos, debe haber unión entre ellos para tener una oportunidad sólida en el 2009, dijo **Jesús Ortega Martínez** aspirante a presidir el PRD a nivel nacional. (EL)

El diputado **José Luis Aguilera** dijo que no votará por una reforma judicial que afectaría a la población, como en el caso de los cateos sin la orden expresa de un juez. (NC)

LEGISLATURA

Se espera crear un convenio entre la LV legislatura y la Cruz Roja para que pueda realizarse un boteo en las oficinas y casas de enlace de los diputados y apoyar la labor de esta institución, dijo el presidente de la comisión permanente de la legislatura, el diputado **Marco Antonio León Hernández**. (EL)

Aprueban en la Legislatura local, la creación de un fondo para instituciones de emergencia en el Estado. (NC)

Prepara la Legislatura estatal un convenio con la Cruz roja de Querétaro, para buscar una donación de los 25 diputados, de la LV Legislatura y que se instalen alcancías de la benemérita en edificios del congreso, anunció el diputado **Marco Antonio León**. (NC)

El diputado panista, **Fernando Urbiola**, al Top ten de los políticos más homofóbicos a nivel nacional, de acuerdo a la revista OMH, dirigida a la población homosexual. El legislador dijo que no puede opinar, pues no conoce la revista. (NC)

Diputados de la LV legislatura están viendo la posibilidad de eliminar el pago de la tenencia a partir del próximo año 2009 y no hasta el 2012 como se dijo de manera oficial, dio a conocer el diputado local **Leodegario Ríos Esquivel**. (EL)

Se realizó la inauguración de la exposición itinerante "Nuestras constituciones: 1813-1917, los sentimientos de la nación", proveniente del congreso de la unión, en el patio principal de la casa legislativa, donde ante niños de educación primaria el diputado **Alejandro Straffon** dijo que esta exposición es muy importante, ya que es una reseña histórica en la cual ha recaído la libertad de México. (EL)

Se aprobó la primera declaratoria de las instalaciones del congreso queretano para que sea un edificio libre de humo de tabaco, sin embargo se espera que esté formalizado y autorizado para el próximo mes, aseguró la diputada **Sonia Rocha Acosta** presidenta de la comisión de salud de esta legislatura. (EL)

SECCIONES

Guillermo Tamborrel Suárez comenta que es bueno que venga el Presidente a Querétaro, para que el gobernador se acerque y se estrechen las relaciones. Considera que traerá algo bueno y puntualizará algunos lineamientos respecto a la reforma energética, aclarando que no se privatizará PEMEX. Lamenta que mañana no podrá estar, pues arranca el periodo de sesiones. Informa que como integrante de la comisión permanente, fue el único que presentó dos iniciativas: una sobre discapacidad, en busca de reivindicar su dignidad. Para el periodo ordinario se trabajará en las reformas: energética, de comunicaciones, del campo, el desarrollo sustentable con el tema de los manglares; otro tema a abordar será el de la justicia, además de lo electoral. El sexto punto será el de educación y cultura, en cuanto a ligar las necesidades de las empresas con lo que ofrecen las universidades. La reforma del estado contempla cuestiones importantes como la reelección legislativa y la reducción de legisladores, es decir 100 diputados menos y 32 senadores. Apunta que quienes ganan por mayoría están más sensibilizados de lo que ocurre, pues salieron a hacer campaña y se comprometieron. Percibe que hay disposición para lograr estas reformas. Otro punto es la necesidad de establecer una nueva política migratoria, que incluya el tema de los centroamericanos que pasan por nuestro país. Otros temas importantes serán, primero, el relativo a los consejeros del IFE que a más tardar el día siete saldrá adelante. El problema es que el PRD está peor que niño en berrinche, exigen todo y si no se lo dan, se pone a llorar. Buscan pretextos para decir que los mayoritaron el PAN y el PRI, para desconocer al IFE y recalcarlo en las próximas elecciones. Es parte de su estrategia y poder esconder sus derrotas. Por último, mañana arranca el proceso de dos años para que todas las medicinas sean validadas y se certifique que son efectivos y sí curan. Hay medicamentos de patente, los genéricos intercambiables y los similares. Estos últimos se parecen pero no son y es a estos sobre todo a los que se harán pruebas para comprobar si funcionan o no; prevé que no van a pasar la prueba y deberán ser sacados del mercado. Se trabaja en un proyecto para abrir farmacias de genéricos, sin fines de lucro, de manera que sean más baratos; lo que hacen es aprovechar la investigación 20 años después, una vez que venció la patente. Si las medicinas del Dr. Simi funcionan, podrán seguir vendiéndolas. Lo que se busca es el beneficio de la gente. Señala que el director de fomento sanitario, Raúl Chavarría dará a conocer el miércoles un estudio que se hizo sobre medicina caduca, que en Querétaro fue tan positivo el ejercicio, que desde la cámara se buscará impulsar este proyecto en todo el país, ya que los medicamentos caducos son productos altamente tóxicos. En cuanto a las elecciones del fin de semana en Quintana Roo donde arrasó el PRI y Baja California, donde arrasó el PRD, señala que hay que analizar lo que

sucedió y estudiar medidas que permitan un mayor control, ya que se habla ahora de que hubo muchas irregularidades. (NC)

Eduardo Nava señaló que la presencia del PAN en Querétaro es muy fuerte, en comparación con otros estados. La marca PAN por sí sola trae su porcentaje de votos. La gran responsabilidad del partido es tener candidatos buenos, ganadores y con presencia social. Es necesario que los militantes del partido pongan sobre la mesa los logros del gobierno federal, para que la gente empiece a identificar las buenas acciones logradas por **Felipe Calderón**. Dice que el maíz que consumimos en México es blanco y no importamos mucho de este, lo que importamos es maíz amarillo que se distribuye para hacer alimentos balanceados para cerdos, pollos y ganado, y si este sube mucho se puede compensar con otros cereales como sorgo, avena o cebada. El frijol en Estados Unidos actualmente es más caro que en México. Algunas personas argumentan que los productores de bajos ingresos, los que tienen menos de 5 hectáreas son los más afectados por el TLC, sin embargo esos productores son de autoconsumo, no son productivos. Las manifestaciones más bien tienen detrás que hay intereses económicos de algunos líderes. Había mil 300 mdp que se llevaban ciertos líderes a la bolsa, porque era dinero que tenían que dispersar ellos, hoy con las nuevas reglas de operación no lo van a poder hacer, porque se va a ir el dinero directo a los productores y entonces por eso están haciendo tantas movilizaciones. La mentalidad del campesino tiene que cambiar y primero debe de pensar en qué tiene que sembrar para que sea negocio. Falta una mentalidad de ganar dinero con el campo. Beto Cárdenas es una persona muy comprometida, convencida de lo que está haciendo y que está entregando resultados. Se deben de focalizar los recursos a las zonas más amoladas del país. Por otro lado señaló que los diputados y senadores del PAN desde hace mucho tienen la propuesta de quitar diputados federales y senadores, de tal manera que en vez de 500 diputados sean 400 y que quedaran solo 96 senadores. Con este cambio se propone que en vez de 200 plurinominales sean solo 100, de tal manera que los partidos pequeños puedan seguir teniendo representación en la cámara. Agregó que su familia tiene años dentro del partido, pero no es parte de la élite del mismo. Otra de las propuestas que se vieron en Cozumel es el de la reelección legislativa, es decir si alguien fue electo diputado federal o local por plurinominal, sólo podrá ser reelecto por mayoría. No se vale que los diputados se vayan de pluri en pluri. Por otro lado dijo que el PAN no va por una reforma energética para privatizar PEMEX, pero si necesitamos saber dónde estamos parados y qué le falta a PEMEX. Necesitamos asociarnos con alguien para extraer el petróleo y una de las posibilidades puede ser Brasil, porque tiene la tecnología necesaria para hacer esto. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Este 8 de febrero, la COPARMEX, la CANACINTRA y la CANACO recibirán asesoría legal para las empresas que deseen ampararse contra el IETU. (NC)

Se espera que la instalación de 12 nuevos hoteles en el municipio de Querétaro que podrán lograr una inversión de cerca de 972 mdp y generar 744 nuevos empleos directos, permita también un desarrollo más acelerado y forma vertical, dijo **Ricardo Alegre Bojórquez** secretario de desarrollo sustentable del municipio de Querétaro. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Inauguró el Director del IPN, **Enrique Villa**, el Centro de investigación en ciencia aplicada y tecnología avanzada, CICATA, en Querétaro. (NC)

En agosto de este año se va a abrir con 40 plazas la licenciatura en Fisioterapia, por parte de la Facultad de Enfermería de la Universidad Autónoma de Querétaro, para atender de la mejor manera a cerca de 22 mil incapacitados que hay en el estado, dio a conocer **Raquel Acuña Cervantes** directora de esta Facultad. (EL)

SOCIEDAD

Las infames acusaciones en contra del fundador del os Legionarios de Cristo, **Marcial Maciel**, no han opacado la labor de la iglesia y de los Legionarios de Cristo, señaló el Padre **Saúl Ragoitia**, Presidente de la Pastoral para la comunicación de la diócesis. (NC)

Respecto al fallecimiento del padre **Marcial Maciel**, el presidente de la comunicación diocesana para la pastoral **Saúl Ragoitia**, aseguró que la obra del padre Maciel no se opaca por los escándalos de abuso sexual que se dieron en sus últimos años de vida. (EL)

Al padre **Saúl Ragoitia**, párroco del pueblo de Jurica le robaron su camioneta. Al poner su denuncia vio pasar el vehículo y junto con elementos policíacos lo siguieron y recuperaron el vehículo. (EL)

El día de hoy el Obispo **Mario de Gasperin Gasperin** presidirá la peregrinación hacia Soriano por el 144 aniversario de la fundación de la Diócesis, en la cual se estima la participación de aproximadamente 3 mil personas, informó el vocero de la Diócesis el padre **José Morales Flores**. (EL)

El padre **José Morales Flores** vocero de la Diócesis de Querétaro, indicó que el miércoles de ceniza, principio de la cuaresma, es un día en el que el corazón muestra su arrepentimiento de lo que no ha hecho bien y manifiesta su deseo personal de conversión. (EL)

MUNICIPIOS

Cabeza. El 67.38% equivalente a 199 mdp son los que se han recaudado en el municipio de Querétaro por concepto del pago de predial en el mes de enero, donde se contaba con un 20% de descuento, dio a conocer **Arturo Torres Gutiérrez** director de ingresos del municipio de Querétaro. (EL)

Dos funcionarios del sistema municipal DIF serán los que resarcirán el monto de casi 350 mil pesos por los que se defraudó a dicha dependencia en diciembre pasado, esto por indicaciones del Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas encabezado por el magistrado **Marcos Aguilar**. (EL)

Sanciona el municipio a dos funcionarios por el fraude de 346 mil pesos al DIF, el 28 de noviembre de 2007. La Directora, **Martha Sheley**, aseguró que se mantendrá vigilante que todo se maneje de manera correcta. (NC)

Martha Sheley directora del sistema municipal DIF, dijo que los responsables por el fraude de los 350 mil pesos determinados por el Tribunal de Responsabilidades Administrativas, fueron el director administrativo de dicha dependencia **José Francisco Alcocer** y una trabajadora de la secretaría particular del sistema, además de que aseguró acatarán con mucho gusto la decisión emitida. (EL)

Jorge Luis Alarcón secretario de gobierno municipal, señaló que la amonestación que se ha realizado a dos funcionarios del sistema DIF, hará que sean más cuidadosos en cada uno de sus operativos, tanto ellos como la totalidad de los funcionarios públicos de la actual administración municipal. (EL)

Los 50 mdp que la Federación dará a Querétaro para la secretaría de seguridad pública municipal, serán utilizados principalmente para la compra de equipamiento como patrullas y armamento, dio a conocer **Manuel González Valle** presidente municipal. (EL)

Se llevará a cabo una propuesta para poder explicar en qué consistirá el examen antidoping a los elementos de la guardia municipal y trabajadores de la actual administración del municipio de Querétaro, ante el Consejo Estatal contra las Adicciones, dio a conocer **Aytor Juaristi** titular de dicho departamento en el municipio de Querétaro. (EL)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. Dada la contaminación de los cuerpos de agua tanto terrestres como subterráneos en la sierra gorda, principalmente en los ríos Escanela y Extoraz, puede haber peligro en la calidad del agua del proyecto Acueducto 2, aseguró la diputada **María de Jesús Ibarra** presidenta de la comisión legislativa de desarrollo sustentable. (EL)

Traerán agua contaminada de plomo a Querétaro desde el río Extoraz, denuncia la diputada del PVEM, **María de Jesús Ibarra**. (NC)

Una familia completa se quejó del pésimo trato que recibieron este fin de semana en el seguro social, porque no los quisieron atender porque los doctores ya tenían mucha prisa por irse de fin de semana, así que la familia tuvo que pelearse una rato para que les dieran la atención que necesitaban. La familia no quiere que se diga su nombre al aire por miedo a represalias. (EL)

Queja de un hombre que este fin de semana fue al seguro porque se sentía muy mal, pero la recepcionista le dijo que lo iba a revisar, pero que si no tenía temperatura ni lo iba a pasar, sin importar si se sentía mal. La

persona no quiso decir su nombre por miedo a represalias, pero dijo que cuando le preguntó el nombre a la recepcionista, ella dijo que no le podía dar su nombre, porque lo tienen prohibido. (EL)

AGRICULTURA

El gobierno federal debe escuchar las peticiones de los campesinos, pues desde hace muchos años se les ha descuidado, señaló el Padre **Saúl Ragoitia Vega**, Presidente de la pastoral de la comunicación, ante las protestas de organizaciones campesinas. (NC)

Para evitar las movilizaciones violentas de campesinos en caso de no resolverse sus problemas, se debe poner la mirada en revisar y proponer leyes que favorezcan al campo, además de que la Iglesia siempre hará un llamado para la paz, declaró el padre **Saúl Ragoitia** presidente de la comunicación diocesana para la pastoral. (EL)

LABORAL

350 camioneros materialistas se han visto afectados, al ser contratados por constructores y no pagarles el servicio, señaló el dirigente de la CTM, Jesús Llamas Contreras.)NC)

En la UAQ resulta imposible conceder el aumento que están exigiendo los sindicatos, tanto de académicos como de trabajadores, del 12%. El rector **Raúl Iturralde Olvera** dijo que el acuerdo que tienen que los sindicatos es de 4.25% y que no hay más dinero. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

En tiempo y forma continúa la investigación que realiza la contraloría del estado, por la muerte de una mujer en el Hospital de Jalpan. Sólo falta que se presenten pruebas y dos entrevistas a funcionarios, aseguró el Secretario de la contraloría, **Ricardo del Río**. (NC)

Durante el 2007 la contraloría del estado inició 70 procedimientos en contra de funcionarios, de los cuales cinco fueron destituciones y diez inhabilitaciones, informó **Ricardo del Río Trejo**. (NC)